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La crisis económica que deja el Coronavirus ya se siente en diversos sectores 
de la economía. Los duros pronósticos de los especialistas y las 
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“EL TURISMO SERÁ LA ÚLTIMA 
ACTIVIDAD EN RECUPERARSE”

PÁG.  9

La pandemia exige tomar medidas en materia de prevención sanitaria, pero también 
acordar acciones para mitigar los efectos económicos de la crisis.

PLAN DE RECUPERACIÓN ECONOMICA

La pandemia del Coronavirus y su 
efecto en la industria electrónica. La 
falta de producción por las fábricas 
cerradas postergó el repunte 
productivo. 

UN ANTES Y 
UN DESPUÉS

“Veníamos de una temporada buena hasta el 12 de marzo y en cuatro días cambió 
totalmente la realidad”, afirmó el presidente de la Cámara de Turismo de 
Ushuaia, Ángel Brisighelli. PÁG.   5 Una provincia que comenzaba 

a caminar el año 2020 con 
optimismo. Pero el fin del mundo 
comienza a sentir los efectos del 
parate provocado 
por la pandemia.

DURÉ INTEGRARÁ LA COMISIÓN DE SALUD DEL SENADO 
La misma la integrarán senadores que darán tratamiento a los temas sanitarios 
por el COVID-19. El decreto lleva la firma de Cristina Fernández de Kirchner.

LA RECUPERACIÓN 
PRODUCTIVA

LA ECONOMÍA, EL GOLPE 
Y LA RECUPERACIÓN

PANDEMIA
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MUNICIPALES

DOTAN DE AMBULANCIAS A LAS 
POSTAS SANITARIAS DE USHUAIA

A través del convenio se habilitará 
una base operativa de emergencias 
médicas en el barrio Mirador de los 
Andes -en las 640 Viviendas- con la 
proyección de establecer dos bases 
más, en la zona centro y en el Pipo.

En el acto de rúbrica del convenio, 
que tuvo lugar en la Sala de Situación 
de la Intendencia, estuvieron presen-
tes el concejal Gabriel De la Vega, el 
secretario de Gobierno municipal 
Pablo García, el equipo sanitario de 
la Municipalidad, encabezado por 
la secretaria de Políticas Sociales Lic. 
Sabrina Marcucci, el subsecretario de 
Políticas Sanitarias Dr. Lucas Corradi 
y la epidemióloga Adriana Basom-
brío.

Este convenio “viene a dar el pun-
tapié inicial para la transformación 
del sistema sanitario municipal y dar-
le a los vecinos cada día mayor aten-
ción y contención”, dijo el subsecre-
tario Corradi.

A través del convenio “pondre-
mos en marcha una base operativa 
de Emergencias en las 640 Viviendas 
para cubrir las urgencias en esa área 
de la ciudad y la idea es ir avanzan-
do en acercar la Salud a la gente, que 
tengan la accesibilidad y como Muni-
cipio aportar al sistema sanitario de 
Ushuaia”, agregó.

“Hay un municipio que está traba-
jando activamente para anticiparse a 
la crisis, tomando todas las medidas 
necesarias para aumentar nuestras 

capacidades de respuesta, como nos 
pidió el Intendente Walter Vuoto. Y 
trabajando con todos, sector público 
y privado, porque estamos todos en 
el mismo barco y tenemos que salir 
adelante con todo lo que dispone-
mos” destacó Corradi. 

Por su parte, el titular de la Clíni-
ca San Francisco, Dr. Claudio Ponce, 
señaló que “mediante el convenio 
que firmamos con el intendente Wal-
ter Vuoto nuestra empresa se pone a 
disposición sin cargo para colaborar 
con el Municipio y con la comunidad, 
brindando el servicio de atención do-
miciliaria con la disposición de pos-
tas sanitarias en tres sectores de la 
ciudad”. 

Las mismas estarán ubicadas en el 
barrio 640 Viviendas en el norte de la 
ciudad, en la zona del Martial para el 
sector centro de la ciudad, y la tercera 
en la zona del Pipo para el sector sur. 

Ponce detalló que cada posta sa-
nitaria “va a contar con una ambu-
lancia equipada de alta complejidad, 
con una tripulación de chofer, enfer-
mero y médico, las 24 horas, de lunes 
a lunes”. 

Sobre cómo operará el servicio 
precisó que “las ambulancias tienen 
un sistema de radiocomunicación, 
cada llamada que ingrese al 103 de 
Defensa Civil va a ser derivada a 
nuestro call center, y de ahí se va a en-
viar el móvil hacia donde se requiera 
la atención”.

Por último, el titular de la Clínica 
San Francisco expresó que “la ciudad 
está viviendo una situación muy es-
pecial, hace 20 años que estamos en 

Ushuaia y consideramos que por el 
rol que cumplimos era oportuno ver 
cómo le ponemos el hombro a la co-
munidad”.

RÍO GRANDE

FARMACIAS PRESTARÁN 
ASISTENCIA ANTE SITUACIONES 
DE VIOLENCIA DE GÉNERO

Son 16 las farmacias de Río Gran-
de que prestarán asistencia a víctimas 
de violencia de género. Forman parte 
del protocolo de la campaña nacio-
nal “Barbijo Rojo”, que llevan a cabo 
el Ministerio de las Mujeres, Géneros 
y Diversidad y la Confederación Far-
macéutica Argentina (COFA). “Es muy 
positiva la postura que han tomado 
las farmacias de la ciudad”, expresó 
la Secretaria de la Mujer, Género y Di-
versidad, Alejandra Arce.

El Ministerio de las Mujeres, Géne-
ro y Diversas de la Nación, y la Con-
federación Farmacéutica Argentina 
(COFA), acordaron una acción con-
junta a nivel nacional que pone a las 
farmacias a disposición de las mujeres 
y personas LGBTI+ que se encuentren 
en situación de violencia por motivos 
de género y necesiten algún tipo de 
asistencia. La misma es conocida por 
el nombre de “Barbijo Rojo”.

En la ciudad de Río Grande, son 
16 las farmacias que prestarán esta 
asistencia. La forma de solicitar ayu-
da puede ser presencial, por parte de 
la propia mujer, telefónicamente o a 
través de una persona de confianza 
(familiar, amiga/o, vecina/o) que se 
acerque a la farmacia.

Sólo tendrá que pedir un “barbijo 
rojo” y el personal de la farmacia acti-
vará un protocolo a través del cual se 
comunicará con la línea de atención 
nacional 144 para que se le brinde la 
ayuda necesaria a la mujer. En la ciu-
dad de Río Grande, además se facili-
tará el recurso de la Secretaría de la 
Mujer, Género y Diversidad, a través 
de la Dirección de Defensoría Muni-
cipal, que brindará ayuda profesional 
inmediata.

Al respecto, la secretaria de la Mu-
jer, Género y Diversidad, Alejandra 
Arce, celebró la adhesión al protoco-

lo por parte de las farmacias locales, 
debido a que “se trata de una medida 
para estar cerca y fortalecer nuestro 
trabajo contra las violencias por mo-
tivo de género en el marco de este 
aislamiento obligatorio”, y agregó 
que “no sólo contamos con el acom-
pañamiento y servicio del ministerio 
nacional, sino que también nos da la 
posibilidad de acercarnos con medi-
das concretas a través de la Defenso-
ría Municipal”.

Es importante remarcar que, si te 
encuentras en una situación de vio-
lencia en tu hogar, no dudes en diri-
girte a la farmacia de tu barrio o más 
cercana a tu domicilio, personalmen-
te o alguien de tu confianza, y con sólo 
pedir un Barbijo Rojo recibirás ayuda.

Las mujeres y diversidades hoy 
cuentan con el acompañamiento del 
Ministerio Nacional a través de la lí-
nea 144 y, en el ámbito local, el con-
tacto de la Defensoría Municipal se 
podrá hacer durante las 24 horas a 
través del 2964 526548.

La Municipalidad de Ushuaia firmó un convenio con la empresa SANOS y la Clínica San Francisco, que fue suscrito por el intendente Walter Vuoto y 
el titular de la Clínica, Claudio Ponce. 
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USHUAIA

LUCAS CORRADI: “EL OBJETIVO ES SUMAR 
MÁS REACTIVOS AL HOSPITAL”

Mencionó que “para ir adelante 
y colaborar con todo lo que es la faz 
de diagnóstico del Coronavirus ayer 
hicimos una primer entrega de 1000 
kits determinantes al laboratorio 
del HRU porque ellos cuentan con 
la tecnología para poder realizarlo”.

“El objetivo es tratar de sumar 
más de estos determinantes, por-
que se sabe que cuando las perso-
nas tienen síntomas es importante 
realizar masivamente a la mayor 
cantidad de personas indicadas el 
hisopado, para ver si poseen o no el 
virus”, expresó Lucas Corradi. 

En tanto sostuvo que “lo impor-
tante es que se está haciendo acá 
en Ushuaia, porque antes había 
una demora de diez días aproxi-
madamente cuando se enviaban al 
Malbrán, por eso hubo un pico la 
semana pasada de muchos casos in-
formados, porque estaban viniendo 
los de Buenos Aires y se informaban 
los que estaban haciendo acá” y re-
firió que “en el mismo día se obtiene 
el resultado” desde que se hacen en 
la ciudad.

Asimismo, comentó que “cuan-
do hablamos del pico que se está 
esperando uno habla siempre de 
lo que puede ser un impacto fuer-
te, acá lo que se está tratando es de 
hacer estrategias para no colapsar 
el sistema sanitario, tanto nacional 
como provincial por eso el planteo 
de la cuarentena, el quedarse en 
casa, el aislamiento social, ahora la 
obligatoriedad del uso de la mas-
carilla en lugares públicos y cuan-
do uno deambula por la calle tener 
esos cuidados. Todo eso se va a ver 
reflejado en lo que son los números 
estadísticos”.

En ese marco, el subsecretario 
expuso que seguramente habrá mu-
chos más casos, algunos asintomá-
ticos y lo que se busca es “aplanar la 
curva de cantidad de casos, que en 
un lapso de cinco o seis meses sea 
más leve” y ejemplificó lo sucedido 
a nivel mundial con los sistemas sa-
nitarios de los distintos países, “esto 
ha sido terrible, lo paradójico es lo 
que ocurre en otros lugares, uno de 
los mejores sistema de salud públi-
ca es el inglés y tienen a su primer 
ministro infectado y los pronósticos 
son los peores para el Reino Unido”.

Además, Corradi señaló que “es 
interesante ver como va actuando el 
virus y sin lugar a dudas acá la cua-
rentena y las medidas que se han 
dispuesto a nivel nacional, estamos 
viendo que pese a que todos los días 
tenemos más casos, no estamos con 
el sistema sanitario desbordado y 
estamos pudiendo dar respuesta, 
eso no es poco. Teniendo al lado a 
Chile y Brasil creo que empezamos 
a ver los frutos de todas estas medi-
das” sentenció.

En tanto el funcionario destacó 
la tarea que viene desarrollando la 
Municipalidad de Ushuaia en ma-
teria de prevención del COVID-19 y 
resaltó “lo del albergue que es una 
iniciativa de brindar un lugar a todo 
el personal de Salud para descansar. 
Cuesta pensarlo, pero como médi-
co digo que el lugar que uno tiene 
que tener para descansar en estas 
circunstancias es importantísimo, 
porque acá vamos a tener médicos 
que no van a poder volver a sus ca-
sas, y necesitamos un lugar donde 
puedan tener una recuperación de 
su jornada laboral. En España están 
alquilando los propios médicos ca-
sas rodantes para poder descansar y 

El doctor Lucas Corradi, subsecretario de Políticas Sanitarias del Municipio, manifestó en diálogo con Radio Nacional que se le hizo entrega al 
laboratorio del Hospital Regional de Ushuaia de unos mil kits reactivos para la detección del coronavirus.

acá desde el momento cero se deci-
dió hacer esto” y agregó que “en el 
‘Cochocho’ ya se inició la obra, está 
la parte técnica trabajando, es una 
obra importante de tuberías para 
oxigeno y los mobiliarios, ayer el 
intendente Walter Vuoto estuvo re-
corriendo la obra de los techos del 
Polideportivo y la cancha 4 y se lo 
está reparando todo. Trabajamos 
contrarreloj para estar preparados 
para un posible brote importante 
siempre pensando de máxima”.

Uso de mascarillas

Respecto del uso de las mascari-
llas faciales que serán obligatorias 

desde el martes próximo, consideró 
que “hoy por hoy la OMS lo está re-
comendando y se está comenzando 
a ver en muchas ciudades y provin-
cias. Acá no hay salvación milagro-
sa pero son pequeños puntos que 
ayudan como es el aislamiento. No 
es una cosa o la otra, hay que usar la 
mascarilla si hay que salir al super-
mercado o la farmacia, es un méto-
do que vamos a tener que acostum-
brarnos porque el mundo cambia 
después de esto. Uno veía hace mu-
chos años a los chinos usando mas-
carillas y no lo entendíamos y creo 
que ahora vamos a empezar a ver 
muchos cambios en el mundo” fi-
nalizó Corradi.
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MUNICIPALES

BRINDAN RECOMENDACIONES PARA EVITAR EL 
CONSUMO PROBLEMÁTICO DURANTE EL AISLAMIENTO

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Dirección de Salud Mental y 
Adicciones, brindó a la población una 
serie de recomendaciones para sobre-
llevar el aislamiento social obligatorio, 
dado por la pandemia del Coronavirus. 

En este sentido, emitió diversos 
consejos a tener en cuenta y propu-
so, a modo de herramientas, ciertas 
acciones que ayudan a transitar esta 
situación atípica, y que aportan a la 
tarea de evitar el consumo proble-
mático en las circunstancias actuales, 
caracterizadas por el contexto de ais-
lamiento. 

Las recomendaciones brindadas 
tienen que ver tanto con el consumo 
de sustancias y sus riesgos, como con 
actividades que ayudan a sobrellevar 
el encierro. 

CUIDADOS CON EL CONSUMO 
● Evita el consumo excesivo de al-

cohol y otras sustancias que puedan 
impactar negativamente en el estado 
de ánimo.

● Intenta disminuir el consumo de 
tabaco.

● Evita el consumo excesivo de in-
formación, sobre todo la que apunta 
a producir emociones.

● No te automediques, ni modifi-
ques el plan indicado por tu médico.

● Evita el uso excesivo de bebidas 
energizantes, porque podrían au-
mentar tu nivel de ansiedad en este 

contexto de aislamiento.
● Si ves personas que están atra-

vesando un problema de consumo o 
sentís que es un problema para vos, 
podés aconsejarles llamar a institu-
ciones especializadas en la proble-
mática. 

● También podés pedir interven-
ción profesional:  

- Existe la línea 141 de escucha, 
contención y seguimiento. Funciona 
todos los días, las 24 horas, en todo el 
país. A través de ella, se puede solici-
tar también un seguimiento poste-
rior, con un equipo de psicólogos pre-
parados para dar asistencia remota. 

- Asimismo, desde la Dirección de 
Salud Mental y Adicciones del Mu-
nicipio, brindan asesoramiento de 
lunes a viernes, de 10 a 18 horas, a 
través de la línea telefónica 15562836.  

PONGAMOS LA SITUACIÓN 
EN PALABRAS:

● Busca actividades que te permi-
tan expresarte, moverte y recrearte, 
como dibujar, escribir, practicar yoga, 
realizar actividad física, realizar ejer-
cicios de relajación, tocar un instru-
mento musical, entre otros. 

● Establecer rutinas saludables dia-
rias de actividades te puede ayudar a 
disminuir el malestar por el encierro.

● El aislamiento físico es una me-

dida temporal, pero no significa que 
debas alejarte emocionalmente. Ais-
lamiento no es lo mismo que soledad. 

● Es muy importante sostener los 
vínculos afectivos.

● Si estás transitando solo el aisla-
miento, es importante que puedas 
hallar modos alternativos de encon-
trarte con otros: vía telefónica/vir-
tual/ online.

RIO GRANDE

EN EL HOSPITAL BUSCAN 
DONACIONES DE FRAZADAS 
Y SÁBANAS

Se trata de la Asociación Civil 
Juntos por el hospital, que ya viene 
colaborando con el hospital. En este 
momento de crisis, muchas perso-
nas se comunican con la asociación 
para donar insumos para el hospital, 
pero hace falta más.

Durante la emergencia sanitaria 
por el Coronavirus, desde la coope-
radora se plantearon la posibilidad 
de tener un contagio masivo, lo que 
colapsaría el hospital.

“Frazadas era algo que no se te-
nía. Nosotros compramos sábanas, 
pero necesitamos frazadas y no po-
díamos salir a comprarlas. Entonces 
empezamos a publicar en redes para 
ver si la gente podía donar”, dijo una 
de las mujeres que es miembro de la 
cooperadora.

Quienes quieran donar pueden 
ingresar a la página de Facebook 
Cooperadora Hospital RG, donde se 
pueden dejar los datos. Luego, gente 
de la cooperadora se comunica para 
retirar las donaciones.

Se reciben pañales, ya que hay 
gente carenciada que va a tener sus 

bebes con lo puesto. Ayer, un matri-
monio joven se comunicó diciendo 
que tenía tela de polar para hacer 
frazadas y preguntaron el tamaño 
de las mismas, ya que contaban con 
un taller en su casa para fabricarlas. 
Donaron 65 frazadas. No quisieron 
sacarse fotos ni hacer pública la do-
nación, sólo se sabe que se llaman 
Walter y Natalia.

En Chacra II, una mujer de nom-
bre Noelia entregó 8 frazadas.

Las frazadas tienen que ser de po-
lar, para poder esterilizarlas después.

En la página de Facebook tam-
bién aparece un numero de CBU 
para las personas que quieran co-
laborar con dinero. “Siempre nos 
manejamos de forma transparente. 
Todo el dinero que se invirtió en el 
hospital lo hicimos público”, destacó 
la mujer de la Cooperadora por Fm 
Aire Libre.

Y agregó: “La gente nos dice en 
facebook que es un fraude, se tienen 
que quedar tranquilos, que todo el 
dinero que recibimos siempre subi-
mos fotos y lo mostramos”.

Las mismas son para sobrellevar el aislamiento social, obligatorio y preventivo, a raíz de la emergencia sanitaria producto de COVID-19. 
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USHUAIA 

TURISMO: ESPERAN UNA LENTA RECUPERACIÓN 
A PARTIR DE OCTUBRE

Así lo afirmó el presidente de 
la Cámara de Turismo de Ushuaia, 
Ángel Brisighelli. La que alguien 
definió como “la industria sin chi-
meneas” es quizá las más golpeada 
por la crisis que deja la pandemia 
en el mundo, y en especial en las 
ciudades turísticas como Ushuaia.

Se trata de un sector con una 
característica particular, que tiene 
la capacidad de detenerse ante una 
crisis económica, o una contingen-
cia como la actual, pero que sus 
posibilidades de reactivación son 
muy lentas.

“La actividad turística desa-
pareció”, le dijo Brisighelli a este 
diario y calificó la situación como 
“violenta”.

“Veníamos de una temporada 
buena hasta el 12 de marzo y en 
cuatro días cambió totalmente la 
realidad. Fue increíblemente vio-
lento, en esos cuatro días se paró 
todo y se acabó”, afirmó.

El titular de la Cámara conside-
ró que “los costos son altísimos, la 
actividad turística desapareció por 
completo como actividad econó-

mica. Esperamos muy malas épo-
cas”.

“La gente no viaja por necesi-
dad, lo hace por placer, y esto no se 
va a solucionar cuando se levante 
la cuarentena. Tiene que pasar que 
a la gente se le despierten las ganas 
de viajar y decidan venir para este 
lado. La perspectiva de reactiva-
ción de la actividad es preocupan-
te”, consideró.

Y agregó: “El turismo será la 
última actividad en recuperarse y 
esta situación va a afectar a todo el 
mundo económico en toda su ca-
dena de valor”.

“Tenemos que esperar hasta oc-
tubre para pensar que esto se va a 
recuperar, y será paulatino, organi-
zado, la gente va a seguir con una 
política o una tendencia de conti-
nuar con aislamiento social. Esta 
crisis se lleva puesta la temporada 
de invierno, porque las actividades 
no van a poder desarrollarse”, en-
tendió el referente del turismo en 
Ushuaia.

En relación a las medidas anun-

ciadas por el Gobierno provincial, 
Brisighelli consideró que “al sector 
no le llega absolutamente nada”. 
En una comparación paradojal 
enunció que “para que un banco te 

preste plata lo primero que se tiene 
que hacer es demostrar que no se 
necesita y la realidad no indica eso. 
Ninguna empresa puede funcionar 
sin ingresos”.



  TIEMPO FUEGUINO | 9 de Abril de 20206 | 

RECCHIA: “EL TURISMO 
ESTÁ PARALIZADO”

Así lo afirmó el secretario de Turis-
mo de la Municipalidad de Ushuaia, 
José Luis Recchia, quien además pro-
puso “atender a la gradualidad y pro-
tocolos, el esfuerzo que hacemos vale 
si cumplimos con lo necesario. Si hay 
que prolongar la cuarentena hay que 
aceptarlo”.

Para Recchia, “el turismo está pa-
ralizado y las medidas de la Provincia 
no ayudan . No pagar Ingresos Brutos? 
Hay Ingresos Brutos sin facturación?, 
cuestionó. 

CORONAVIRUS

Recchia se mostró esperanzado 
en la rápida recuperación del turismo 
interno cuando abran las fronteras 
advirtiendo que se avecina un gran 
debate con la aerolínea de bandera 
por las tarifas y el recupero de conec-
tividad con TDF de vuelos de cabotaje.

“Si no logramos equilibrar esa 
ecuación quién decida hacer turismo 
irá en vehículos a las provincias más 
cercanas” dijo, y propuso “seducir al 
turismo interno, aunque no sepamos 
para cuándo”.

USHUAIA

DESDE DISTINTOS SECTORES PROPONEN UN 
PLAN DE RECUPERACIÓN ECONOMICA

Una de las propuestas consiste en 
una convocatoria al Consejo Econó-
mico y Social, para poder tener la voz 
de todos los sectores activos en la ciu-
dad, del ámbito público y del ámbito 
privado, para construir consensos 
que permitan atravesar la crisis. 

El 17 de marzo, desde el muni-
cipio le solicitaron al poder Ejecu-
tivo provincial que, por intermedio 
del Consejo Económico y Social, 
se adoptaran una serie de medidas 
paliativas para el sector privado. 
Luego el pedido tomó estado pú-
blico, siendo las siguientes las pro-
puestas: 

-Diferimiento de los vencimientos 
de los impuestos y tasas que recauda 
el Estado provincial por 180 días. 

-Suspensión de plazos por 180 
días para cuotas de créditos otorga-
dos por el Banco de Tierra del Fuego.

-Diferimiento de los vencimientos 
de cuotas de los servicios de luz, agua 
y cloacas por 180 días. Brindando pla-
nes de pagos para hacer frente a los 
mismos luego de transcurrido dicho 
plazo.

-Créditos con 180 días de gracia 
y tasa de interés subsidiada para Py-
MES y trabajadores independientes, 
para financiar capital de trabajo, en 
el sentido amplio de dicho concepto. 

-Subsidios a favor de PyMES, coo-
perativas y trabajadores indepen-
dientes, tales como taxistas, remise-
ros, entre otros. 

-Aportes no reintegrables a Mu-
nicipios, para el sostenimiento de 
planes de obra pública que van a ver 
erosionados sus fuentes de financia-
miento debido a la caída de la activi-
dad económica. En la ciudad de Us-
huaia, el mismo da trabajo a más de 

500 personas.
Estas propuestas tienden a ga-

rantizar que durante la cuarentena 
se mantenga el máximo nivel de ac-
tividad económica posible, que no 
se corte la cadena de pagos y que los 
fueguinos más necesitados, aquellos 
que obtienen su ingreso diariamen-
te en la economía formal o informal 
puedan garantizar el sustento de su 
familia.

Los plazos de 180 días consideran 
el comienzo de la primavera, cuando 
se espera que haya cedido la pande-
mia y la actividad económica haya 
comenzado a retomar el ritmo nor-
mal.

Desde el municipio de Ushuaia se 
adoptaron una serie de medidas de 
medidas económicas para el sector 
privado, consensuadas con las Cáma-
ra de Comercio, Turismo, Gastronó-
mica y Hotelera de la ciudad, a saber:

Fue declarada la emergencia Eco-
nómica en la ciudad y se suspendie-
ron todos los plazos administrativos, 
asimismo se suspendió el plazo de 
180 días para la presentación del libre 
deuda municipal, y del Juzgado de 
Faltas Municipal para la realización 
de todo trámite que lo requiera.

Lanzaron el Plan de Emergencia 
PYMES por 60 días, que incluye la 
reducción del 100% el primer mes 
y 50% el segundo de la Tasa Comer-
cial para las PyMES, la reducción del 
100% el primer mes y 50% el segun-
do de la Tasa General para las PyMES, 
la suspensión del cobro del Fondo 
de Deporte a las PyMes, así como la 
suspensión del Fondo Vial para las 
PyMES. 

También se anunciaron planes de 

pago para deudas atrasadas de las Py-
MES de hasta 72 cuotas y se activó el 
sistema online de requerimiento para 
la solicitud de los beneficios. De la 

misma manera se establecieron po-
líticas de control de abastecimiento 
en los comercios y seguimiento de los 
precios. 

La pandemia del COVID-19 exige de forma diaria tomar medidas concretas en materia de prevención sanitaria, pero también acordar acciones con 
todos los sectores de la ciudad, para mitigar los efectos económicos de la crisis.
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REFERENTES DEL TURISMO Y DEL COMERCIO 
CONSIDERAN QUE “EL INVIERNO ESTÁ PERDIDO”

El presidente de la Agencia Mixta 
de Desarrollo Ushuaia, Marcelo Lietti, 
ligó toda posibilidad de recuperación 
progresiva de la actividad turística al 
levantamiento de la cuarentena aun-
que reconoció en el hecho un proceso 
ineludible de gradualidad.

Lietti consideró que los viajes en 
medios públicos -aviones, cruceros- 
son “resistidos” y que hay que trabajar 
en nuevos protocolos de procedimien-
tos.

“Sin turistas no hay consumo, no 
va ser fácil. La extensión de la crisis va 
a necesitar de muchos acuerdos. Tie-
ne que haber una política agresiva de 
promoción para lograr reactivación. A 
nuestra provincia le va a significar más 
del doble de esfuerzo por los medios de 
conectividad y la necesidad de revertir 
la imagen negativa. Vemos perdido el 
invierno, un 20% de ocupación hotele-
ra sería un éxito”, concluyó- 

En la misma línea, el consultor Luis 
Castelli se refirió a los datos de las con-
sultoras privadas más importantes, 
para quienes la recuperación va a ser 
muy lenta, y atada a la evolución de la 
actividad aerocomercial.

“En el escenario más optimista, el 
turismo doméstico empezará a mover-
se a partir de agosto, muy lejos de los 
niveles de 2019. Y los eventos comuni-
tarios comenzarán a recuperar fuerza 
a partir de octubre/noviembre”, inter-
pretó Castelli.

Y subrayó que “el turismo interna-
cional empezará a empujar la activi-
dad, en el escenario más optimista, a 
partir de noviembre/diciembre. Aún 
en este escenario se espera para el sec-
tor unas fiestas navideñas y año nuevo 
muy austeros”.

“Destino aerodependiente si los 
hay, Tierra del Fuego deberá afrontar 
un largo y duro invierno a la espera de 
decisiones en variables que no decide, 

como la conectividad y el flujo de turis-
mo internacional en el nuevo escenario 
post coronavirus”, aseveró.

Para el Vicepresidente de la Cámara 
de Comercio de Ushuaia, Ramiro Re-
quejado “no alcanzan los esfuerzos, la 
situación es caótica”. Y consideró que 
“no hay fondos para contingencias de 
esta magnitud”.

“No sabemos cuánto va a durar la 
cuarentena pero todo parece indicar 
que no vamos a salir de ella”, aseguró 
Requejado, y agregó que “no se logra-
ron organizar las medidas, la capacidad 
de respuesta es insuficiente”.

“Acercamos un plan de crisis hace 
un mes pero aún estamos esperando, 
el diálogo es bueno pero no hay solu-
ciones” y aseveró que “ya no se pueden 
pagar los sueldos de marzo, ni a provee-
dores, ni alquileres, ni cheques. nunca 
imaginé que esto iba a pasar, se van a 
vivir momentos terribles”, advirtió.

En relación a la banca privada sos-
tuvo que “aún no empezó a actuar, 
los comerciantes trabajan más con la 
banca privada pero no hay soluciones. 
Van a tener que hacer un esfuerzo muy 
grande”.

En tanto que para Diego Navarro, 
presidente de la Cámara de Comercio 
de Río Grande, “en la Argentina y en el 
mundo se va a vivir un desastre. Debe-
mos cuidar la vida pero hay que enten-
der de la necesidad de una organiza-
ción de medidas”.

Navarro apuntó a la necesidad de 
dinero en efectivo: Cómo cubrir el 
tema salarial, el pago a proveedores? se 
preguntó, acotando que hay decretos 
aún no reglamentados y los préstamos 
no salen. “Espero que llegue la puesta 
en marcha”, dijo.

Y mencionó en particular la si-
tuación del petróleo, abogando por 
el precio del “barril criollo”. Remarcó 
que la caída de regalías va a impactar 

sobremanera a la provincia. “Hay que 
procurar mantener las actividades hi-
drocarburíferas y mitigar el centralis-

mo, revisar el concepto de federalismo” 
abordando un tema que golpea en es-
pecial a la zona norte fueguina.

La Organización Mundial de Turismo vaticina un período de reactivación de la actividad turística en el mundo en un periodo de 9, 12 o 21 meses según 
el país y el impacto de la pandemia.
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UN ANTES Y UN DESPUÉS

Por Silvana Minue.- Tierra del Fue-
go, diciembre del 2019, últimos días 
de un año electoral. Asume Gustavo 
Melella a la Gobernación junto a Mo-
nica Urquiza en la Vicegobernación. 
Mientras tanto desde el lejano orien-
te, comienzan a llegar las primeras 
noticias de un virus que hace estragos 
en la ciudad de Wuhan, China.

Melella presenta una batería de 
anuncios para revertir la situación 
dejada por el bertonismo durante 
cuatro años. En cuanto a la indus-
tria, la prioridad por ese entonces, 
es buscar la reconversión, ampliar la 
matriz productiva y generar empleo. 
La extensión del subrégimen de pro-
moción industrial por el tiempo que 
la provincia lo necesite. La genera-
ción de una línea de financiamiento 
por fuera del sistema bancario, con 
fondos propios y tasa bonificada para 
que emprendedores y comerciantes a 
través del Banco de Tierra del Fuego. 
La creación de la Empresa de Hidro-
carburos de Tierra del Fuego. 

“Venimos trabajando con Alberto 
Fernández y con Matías Kulfas para 
extender el subrégimen de promo-
ción industrial por el tiempo que la 
provincia lo necesite, pero eso va a 
ser en beneficio de los trabajadores y 
trabajadoras y no para que las gran-
des empresas se enriquezcan. Pon-
dremos además al Banco de Tierra 
del Fuego al servicio del desarrollo y 
la producción. Vamos a generar una 
linea de financiamiento por fuera del 
sistema bancario, con fondos propios 
y tasa bonificada para que empren-
dedores y comerciantes salgan ade-
lante, inviertan y generen empleo”, 
anunciaba el 17 de diciembre.

Enero
Temporada de cruceros, bajó la 

efervescencia de la asunción y co-
mienza el periodo de vacaciones, tu-
ristas que vienen, fueguinos que van. 
Además, a visibilizarse los equipos 
ministeriales y de secretarias. Y se di-
funde el primer caso sospechoso en 
Ushuaia. Una persona proveniente de 
Taiwan, hizo escala en Buenos Aires 
y llegó a Ushuaia con la finalidad de 
embarcarse en un crucero. Hace 48 
horas comenzó con fiebre y consultó 
a los médicos del seguro al viajero. La 
OMS se organiza en relación al avan-
ce del virus y llama a las nacionales a 
tomar recaudos. 

A clases, todes
Febrero, gremios y Gobierno cie-

rran paritarias. Se celebran los acuer-
dos salariales con un exultante Carlos 
Córdoba quien sostiene que “es la pri-
mera vez en mucho tiempo que nos 
sientan en una mesa para celebrar un 
acuerdo salarial”.

Anterior a eso Melella anunció el 
pago de una suma fija remunerativa 
para todos los trabajadores de la ad-
ministración pública dependiente 
del Ejecutivo provincial mientras se 
avanzaba la discusión salarial. 

“Tenemos mucha confianza, mu-
cha fe, trabajamos para que los com-
pañeros empiecen a ver que las cosas 
se hacen de otra manera y esperamos 
que el país se ponga de pie y que la 
provincia también. Tenemos muchas 
expectativas en que esto va a ser así”, 
sostuvo.

En cuanto a las clases, comienzan 
en la fecha prevista. El período lecti-
vo inicia el 2 de marzo, finalizando al 

18 de diciembre de 2020, y el receso 
invernal del 20 al 31 de julio. Las es-
cuelas serán parte de la estrategia de 
Argentina Contra el Hambre, para 
que los establecimientos educativos 
pongan en marcha sus comedores 
escolares en pos de acompañar a la 
comunidad y estar presentes en la so-
ciedad.

“En este 2020 es importante que 
se recuperen los espacios de diálogo, 
que los sindicatos se puedan sentar 
con los gobiernos. En este contexto 
se entiende que hay muchas ansie-
dades porque hace mucho tiempo no 
se recompone el salario y el poder ad-
quisitivo se ha perdido, y que puedan 
volver a plantear las condiciones de 
trabajo” subrayó la Ministra de Edu-
cación, Analia Cubino semanas atrás.

El párate
Marzo, la situación de optimismo 

cambia abruptamente. En el marco 
del 37º período de sesiones ordina-
rias de la Legislatura provincial Me-
lella brinda un discurso en el que se 
mostró, una vez más, confiado en la 
capacidad del Presidente. Reconoció 

que el país “atraviesa momentos di-
fíciles”, y mencionó como desafíos 
inmediatos a la “renegociación de la 
deuda externa” y a la “reactivación del 
sector industrial”.

La Organización Mundial de la Sa-
lud declara pandemia por el avance 
del coronavirus el 11 de marzo.

Semanas después, Tierra del Fue-
go es la primera provincia argentina 
en cuarentena total para intentar fre-
nar la pandemia de coronavirus. Así 
lo determinó el gobernador Gustavo 
Melella ante la aparición de los pri-
meros casos positivos y algunas críti-
cas por presuntas faltas de controles 
en el ingreso de turistas teniendo en 
cuenta el creciente turismo hacia la 
provincia. 

El decreto alcanzó la suspensión 
de toda actividad pública y privada, 
industrial, comercial, recreativa y 
deportiva como la suspensión de las 
clases. Además, la norma prohíbe a 
los habitantes salir de sus viviendas 
salvo para comprar alimentos y me-
dicamentos, o para otros fines excep-
cionales.

Una provincia que comenzaba a caminar el año 2020 con optimismo de la mano del Gobierno Nacional, se tropieza con una pandemia. El fin del 
mundo no es ajeno a la crisis mundial sanitaria y comienza a sentir los efectos de este párate.
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EL OBSTÁCULO INESPERADO QUE APLACÓ LAS 
EXPECTATIVAS DE UNA RECUPERACIÓN PRODUCTIVA

Por Elías García.- Aquella expre-
sión de deseo vertida por los referen-
tes de Asociación de Fábricas Termi-
nales de Electrónica (AFARTE) sobre 
una potencial recuperación producti-
va de la industria electrónica fuegui-
na para mediados de este año deberá 
prorrogarse, cuanto menos, por algu-
nos meses más a partir de la llegada 
del COVID-19 que obligó a cerrar los 
establecimientos fabriles y priorizar 
la vida de las personas por encima 
de cualquier vaticinio económico del 
sector.

El cierre intempestivo de las elec-
trónicas con el Decreto nacional de 
cuarentena obligó a las postergacio-
nes, la imposibilidad de vender pro-
ductos excluidos a la consideración 
de “esenciales” y el estancamiento 
general de los sectores productivos a 
nivel mundial configuraron otro es-
cenario de obstáculos para la indus-
tria local, cuyo futuro es incierto pero 
además trae aparejados, consigo, los 
peores años en materia de produc-
ción y venta.

El repunte productivo, claro está, 
no se hará efectivo a mediados de este 
año, como auguraban los principales 
responsables de las empresas radi-
cadas en la provincia. Y, por lo visto, 
tampoco habrá índices positivos en 
materia de consumo interno, desti-
natario principal de la producción 
fueguina donde recalan el 70% de los 
bienes (entre celulares, televisores y 
aires acondicionados, en ese orden).

En plena pandemia, cualquier 
cálculo parece prematuro para sacar 
nuevas cuentas y vislumbrar certezas. 
En números de AFARTE, las empresas 
cerraron sus plantas por el COVID-19 
con un 57% de capacidad ociosa pro-
medio y el 2019 fue el peor año de 
producción de toda la década, con 7 
millones de celulares (casi un millón 
menos que en 2018 y poco más de la 
mitad de su pico máximo, 12 millo-
nes); poco más de 2 millones de tele-
visores (en detrimento de los 3 millo-
nes y medio vendidos el año anterior 
–con el plus histórico del mundial de 
fútbol-); y unas 750 mil unidades de 
aires acondicionados, aproximada-
mente 100 mil menos a comparación 
del año previo.

El presente de las fábricas tam-
bién se refleja en los menos de 8 mil 

La pandemia del Coronavirus tendrá inevitables efectos en la industria electrónica fueguina: la falta de producción por las fábricas cerradas y la crisis 
mundial postergaron los deseos del repunte productivo. Además, sigue pendiente la discusión de fondo por la prórroga del subrégimen industrial, 
que otorgaría respaldo a las actuales empresas radicadas en la provincia y posibilitaría nuevas inversiones.

empleos directos, un número muy 
distante de los 13 mil puestos de tra-
bajo que tuvo el sector en su mejor 
momento, entre los años 2013 y 2015, 
cuando la principal preocupación era 
contrarrestar el contrabando de ce-
lulares del exterior que ingresaban al 
país sin pagar impuestos.

El evidente retroceso en cantidad 
de empleados fue similar al de las 
condiciones de trabajo, que se vie-
ron seriamente afectadas por meca-
nismos perversos y todavía vigentes, 
como la figura del Personal de Planta 
Discontinua (PPD), que garantizan 
apenas cuatro de los doce meses del 
año en funciones laborales, y los “con-
tratos basura”, cuyas finalizaciones 
fueron moneda corriente a lo largo de 
los últimos dos años.

El punto de inflexión para el sec-
tor durante el gobierno nacional de 
Mauricio Macri fue en noviembre de 
2017, cuando todas las partes involu-
cradas (incluidas AFARTE, el gobierno 
provincial de Rosana Bertone y el pro-
pio gremio de la Unión Obrera Me-
talúrgica, con dirigentes nacionales 
y locales) firmaron el congelamiento 
salarial hasta este año con la prome-
sa de no sufrir despidos en las fábri-
cas; condición que fue vulnerada, por 
ejemplo, con casi 50 trabajadores ex-
cluidos de Mirgor en noviembre del 
año pasado. Todo se desarrolló en el 
marco de la reforma tributaria sobre 
la que avanzó Nación con el prota-
gonismo del Ministro de Hacienda, 
Nicolás Dujovne, entre otros funcio-
narios.

Descuentos, golpe inesperado
Como si fuera poco, en el transcur-

so de la cuarentena, ocho de las diez 
empresas que componen AFARTE 
incumplieron con los haberes corres-
pondientes a marzo y sólo pagaron el 
70%, aludiendo una “situación límite” 
que, otra vez, recayó en los trabajado-
res.

BGH, Brighstar, FAPESA, el Grupo 
Mirgor, Carrier, Radio Victoria Fuegui-
na, Digital Fueguina y Electrofuegui-
na se plegaron a la medida; Solnik (en 
Río Grande) y New San (en Ushuaia) 
fueron las excepciones a la regla.

Intervino el Ministerio de Trabajo 
y Empleo de Tierra del Fuego pero, 
hasta el momento, no hay acuerdo 

entre las partes. Luego de las prime-
ras videoconferencias del empresa-
riado con la UOM y ASIMRA (gre-
mio de los supervisores) hubo un 
contundente rechazo a la maniobra 
de carácter unilateral.

AFARTE ofreció un “banco de 
horas” a cambio de abonar el 30 
por ciento restante, pero el primero 
de los sindicatos dio por “agotado” 
el diálogo y el segundo puso como 
condición el pago inmediato del 
resto de los salarios adeudados para 
discutir cualquier modificación a las 
condiciones vigentes al inicio de la 
cuarentena en el sector.

La prórroga del subrégimen
Si el Coronavirus postergó las 

cuestiones vinculadas a un leve re-
punte en la producción, todavía 
mayor es la preocupación para el 
sector de la industria electrónica 
con respecto al enfriamiento de la 
discusión de fondo que implica la 

prórroga del subrégimen industrial.
Los lineamientos de base de la in-

dustria local están en jaque a sólo tres 
años del 2023, la fecha de expiración 
del subrégimen que no tuvo lugar en 
la agenda del gobierno de Macri.

Con la renovación de autoridades 
y las asunciones respectivas de Al-
berto Fernández y Gustavo Melella, 
las esperanzas del empresariado y 
los trabajadores tomaron fuerza. Sin 
la extensión que se pretende hasta 
2073 y es equivalente a las condicio-
nes aprobadas para el polo industrial 
de Manaos (Brasil), la posibilidad de 
instalar nueva capacidad operativa 
por parte de las empresas se reduce a 
una utopía.

La expansión del COVID-19 cam-
bió drásticamente la agenda de dis-
cusión de la industria y sus efectos 
colaterales aún son difíciles de medir, 
hasta tanto la productividad retome 
su cauce habitual.
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LAS 3 CIUDADES FUEGUINAS ANTES 
DEL IMPACTO DEL COVID-19

Por Fabiana Morúa.- Antes de la 
pandemia por Coronavirus, declara-
da por la Organización Mundial de la 
Salud; el mundo, el país, la provincia, 
los municipios y hasta las personas 
en su cotidianidad vivían otra reali-
dad económica, social, política, edu-
cativa, cultural.

Por ello, con la aparición de ca-
sos por COVID-19 la realidad social 
como económica se vio seriamente 
interferida. Por ello, es importante 
hacer un recorrido sobre los aumen-
tos salariales y la realidad económica 
con la que se encontró cada munici-
pio.

Situación económica de 
Río Grande

La asunción de Pérez como in-
tendente de Río Grande marca un 
hecho histórico debido a que el pe-
ronismo vuelve a gobernar el muni-
cipio luego de 28 años.

Durante la XXXVII Apertura de 
Sesiones Ordinarias del Concejo De-
liberante el intendente Martín Pérez 
brindó un discurso que estuvo cen-
trado en la situación en la que su 
gestión encontró la administración.

Por otro lado, anunció las prime-
ras medidas que se llevaron a cabo y 
los trabajos a mediano y largo plazo. 
Adelantó que enviará al Concejo De-
liberante un proyecto de Reforma Tri-
butaria para su correspondiente trata-
miento. Lo cual, en algunos casos están 
detenidos por la situación que se vive.

Afirmó que, con gran esfuer-
zo y después de 60 días de gestión, 
“anunciamos una recomposición 
salarial histórica para todos los ser-
vidores públicos municipales. Un 
salario de calidad, con un incremen-
to al haber básico, remunerativo y 
bonificable, mejorando el presentis-
mo, duplicando las ayudas escola-

res e incrementando en un 50% las 
asignaciones familiares. Queremos 
trabajadores y trabajadoras con sa-
larios justos”.

En cuanto a la situación econó-
mica encontrada, señaló que existe 
un déficit de más de $300 millones, 
obras detenidas en su ejecución y 
empresas a quienes se les debían 
importantes sumas como: Más de 
$100 millones a la empresa de reco-
lección de residuos “Santa Elena”.

Coparticipación: En enero hubo 
un encuentro entre funcionarios del 
gabinete provincial y autoridades 
del municipio de Río Grande para 
dialogar sobre la relación entre am-
bos organismos estatales y estable-
cer una agenda de trabajo en con-
junto.

Agustín Tita manifestó que fue un 
“buen diálogo” con los funcionarios 
municipales, y sostuvo que “existe 
una voluntad de trabajo en conjun-
to y de estar al día con las finanzas 
públicas. La intención del gobierno 
de la provincia en todo momento es 
trabajar mancomunadamente con 
los municipios”.

Por el contexto que se planteó; 
“se trazó un camino de entendi-
miento, diálogo y trabajo en conjun-
to”. El funcionario también detalló 
que “quedaron reflejadas las necesi-
dades de ambas partes al compren-
der la realidad económica que tiene 
la provincia”.

Gastón Díaz planteó que la re-
unión se centró en tres ejes: Como 
Municipio necesitamos conocer los 
ingresos tributarios. Cabe destacar 
que hubo un principio de acuerdo.

El segundo eje es sobre la copar-
ticipación. En este punto se busca 
pautar un mecanismo de pago de 
esta deuda que viene desde hace 
muchos años.

Un tercer eje fue el de la copar-

ticipación nacional, provincial y por 
regalías que mensualmente debe 
enviar la provincia.

Realidad económica de Tolhuin
El intendente de Tolhuin, Daniel 

Harrington el día que juró sostu-
vo que “los vecinos me han dado la 
confianza y la oportunidad histórica 
de llevar adelante la transformación 
que Tolhuin necesita”.

“Hoy comenzamos este proyecto 
político convencidos de la impor-
tancia del rol del Estado como actor 
fundamental de la organización del 
territorio”. Por ello, Harrington in-
dicó: “El Estado debe organizar las 
reglas de juego, las cuales deben ser 
claras, transparentes y crear oportu-
nidades para promover el progreso 
de los vecinos”.

Asimismo, indicó que “debemos 
escuchar y respetar a los vecinos y 
orientar nuestras decisiones en be-
neficio de los sectores más necesita-
dos”.

“Vamos a trabajar fuertemente 
en el desarrollo urbano, sobre los 
ejes del ordenamiento territorial y 
la consolidación del suelo urbano”; 
postuló que van a “sentar las bases 
de un crecimiento planificado” ya 
que “los vecinos de Tolhuin deben 
tener las mismas oportunidades que 
las ciudades de Ushuaia y Río Gran-
de”.

Economía en Ushuaia

Con la mirada puesta en dar 
continuidad y profundizar las polí-
ticas desarrolladas en los primeros 
4 años de gestión, con el anuncio de 
una fuerte inversión de recursos en 
obra pública, con el actual contexto 
político y con el diálogo como pre-
misa para construir consensos; el 
intendente Walter Vuoto asumió su 
segundo mandato en Ushuaia.

En el discurso, el intendente Vuo-
to reflexionó sobre lo vivido durante 
los 4 años de macrismo que “en ese 
contexto totalmente adverso pudi-
mos poner de pie a la ciudad; contra 
todo pronóstico brindamos un ser-
vicio de transporte público de pasa-
jeros de calidad; recuperamos la tra-
ma vial con una inversión de $1000 
millones y 400 cuadras intervenidas. 
Para la temporada 2019/2020 inver-
tiremos $1550 millones, estamos 
convencidos que uno de los ejes de 
nuestra gestión es la recuperación 
del trazado vial”.

En paralelo analizó: “Estos 4 años 
nos demostraron todo lo que los y 
las ushuaienses somos capaces de 
resistir cuando trabajamos juntos. 
Comienza la etapa de crecer, de so-
ñar y de llevar adelante proyectos 
más grandes, más ambiciosos, en el 
marco de un país y un gobierno que 
nos va a acompañar. Son estos dos 
factores los que nos llenan de entu-
siasmo: un país que se pone de pie y 
un Municipio con las cuentas orde-
nadas y una ciudad en marcha”.

Aumento salarial en las 3 ciuda-
des

Río Grande: El intendente de Río 
Grande junto al secretario General 
de SITOS, Raúl Toledo; encabezaron 
el acuerdo de recomposición salarial 
para los 200 trabajadores que pres-
tan servicios en Obras Sanitarias; 
en sintonía con lo anunciado ante-
riormente con los gremios de ATE y 
ASOEM.

Dicha recomposición salarial se 
incorpora directamente al salario 
básico y es retroactiva al 1° de febre-
ro.

El secretario de Gobierno, Gas-
tón Díaz celebró que “por medio del 
diálogo y entendimiento de la nece-
sidad de los trabajadores y de las fi-
nanzas municipales, se haya llegado 

Antes de la llegada de la pandemia por Coronavirus; las intendencias de Tierra del Fuego, así como el país y la provincia pasaban una transición muy dura debido 
al endeudamiento por parte de las gestiones anteriores.
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al acuerdo que anunciamos junto a 
los representantes del sindicato de 
SITOS”. A su vez, señaló que “esta-
mos conformes porque esta recom-
posición salarial significa para el 
Municipio un esfuerzo muy impor-
tante”.

Por otro lado, el intendente Mar-
tín Pérez también anunció, luego de 
una reunión con ATE, el aumento 
promedio de $5 mil bonificable y re-
munerativo.

La asignación de categoría crece-
rá aproximadamente un 35%. Junto 
a los representantes gremiales, tam-
bién se acordó duplicar la ayuda es-
colar y aumentar en un 50% las asig-
naciones familiares. El presentismo 
deja de ser una suma fija de $2000 
mil, para transformarse en un 7,5% 
de la escala salarial, con asignación 
de categoría y zona.

“El 50% se va a dar a partir del 
1° de febrero, luego otro porcentaje 
en junio para el aguinaldo y a los 3 
meses el saldo restante. Son $5200 
de recupero salarial”, explicó Gastón 
Díaz.

Dicho acuerdo alcanzado tiene 
relación “con ingresar una suma que 
estaba estanca. Era remunerativo, 
pero no era bonificable. Al ser incor-
porado al básico en cada una de las 
categorías va a hacer que mejore los 
haberes de los jubilados municipa-
les, porque va a impactar en los ha-
beres previsionales”.

Por primera vez, el item presen-
tismo va a ser remunerativo y móvil, 
y pasa a ser el 7.5% de la escala de 
revista de cada agente. Añadió que 
“otro de los acuerdos que tuvimos es 
incrementar en el 50% las asignacio-
nes familiares. El cuarto punto que el 
gremio nos planteó es duplicar la es-
colaridad que estaba en $2040 y pasa 
a ser $4080, impacta en la liquida-
ción de los primeros días de marzo”.

Según Díaz, “el aumento prome-
dio sería del 30% o 33% porque im-
pacta en todos los demás ítems. Al 
quedar sin ítems fijo, las próximas 
discusiones salariales serán mucho 
menos complejas”. Esto a fines de 
enero de 2020.

Tolhuin: El intendente de Tol-

huin, Daniel Harrington; hizo refe-
rencia al “paliativo” que se acordó 
con el gremio ATE como primer paso 
a la recomposición salarial, median-
te un aumento del 40% de la ayuda 
escolar, que se pagó antes del 1° de 
marzo.

“Habíamos quedado retrasados 
con el famoso bono de fin de año, 
hoy no tenemos un buen pasar eco-
nómico y con mucho esfuerzo es-
tamos buscando alternativas para 
acompañar a nuestros trabajadores. 
Antes de que comiencen las clases 
queremos brindar una ayuda escolar 
y sumarle un 40%, el máximo esfuer-
zo que podemos hacer para acom-
pañar a las familias de Tolhuin y a las 
que depende del Estado municipal”, 
expresó.

“Todos sabemos que el munici-
pio viene complicado en finanzas 
y viene de una situación compleja 
respecto de los salarios. El aumento 
eleva el adicional a $7 mil por hijo, 
en lugar de los $4 mil que se venían 
abonando”, indicó.

Expuso la compleja situación 
con deudas millonarias que se de-

ben cancelar: “Estamos con un dé-
ficit por encima de los 50 millones. 
Cuando uno empieza a ver la situa-
ción con los proveedores, con la caja, 
con la obra social, el no pago de re-
tenciones; nos deja en una situación 
bastante complicada. Las deudas 
mayores están en aportes y contri-
buciones, en proveedores y en AREF. 
Con algunos servicios se dejó acu-
mular deuda y arrastramos deudas 
con proveedores desde hace mucho 
tiempo que vienen con sucesivos re-
clamos”, expresó.

Harrington informó que se tra-
baja en la elaboración del presu-
puesto 2020. “Hasta ahora venimos 
con un reconducido del año pasado. 
Hay que acomodarse a una realidad 
económica compleja y queremos 
trabajar bien el presupuesto con los 
concejales, para poder movernos 
bien respecto de los números y lue-
go plantear a la Legislatura nuestra 
realidad”.

Por otro lado; el intendente Ha-
rrington se reunió con los dirigentes 
gremiales de ATE Seccional Tolhuin 
para la firma del acta acuerdo que 

contempla:
Incorporar un Plus adicional de 

carácter No remunerativo y No bo-
nificable de $7 mil a las categorías 
comprendidas entre la 20 y la 10, a 
partir de los salarios devengados del 
mes de febrero 2020.

Incorporar un Plus adicional de 
carácter No remunerativo y No bo-
nificable de $5 mil a las categorías 
comprendidas entre la 24 y la 21, a 
partir de los salarios devengados del 
mes de febrero 2020.

El Municipio de Tolhuin se com-
promete a que, exclusivamente a los 
trabajadores dependiente del ejecu-
tivo, se incorpore como item a tener 
en cuenta en el cálculo del concep-
to “Zona” el incremento salarial 
del 23% otorgado por el Decreto N° 
170/19.

Ushuaia: Luego del trabajo en 
paritaria junto a los gremios muni-
cipales, el intendente Walter Vuoto 
anunció un aumento del 30% sobre 
el sueldo básico de los empleados. El 
aumento es un porcentaje real sobre 
el básico y por lo tanto impacta en 
todos los adicionales que cobran los 
trabajadores.

El acuerdo suscrito establece un 
aumento del 30%, que para las ca-
tegorías 1,2 y 3 será del 12,5% en fe-
brero, 12,5% en junio y el 5% restante 
en septiembre, mientras que para las 
categorías 4 y 5, el aumento será del 
15% en febrero, 10% en junio y 5% en 
septiembre.

Este aumento en el básico de los 
empleados municipales, se da luego 
del incremento del 126% de la ayuda 
escolar anunciada por el Municipio 
con acuerdo de las entidades sindi-
cales SOEM, ATE, ASEOM, SEMUP, 
SADEM, Personal Jerárquico, UPCN 
y trabajadores no agremiados.

Finalmente, el intendente de Us-
huaia finalizó con que “más allá de lo 
salarial, necesitamos un municipio 
con financiamiento para poder lle-
var adelante las obras que necesita la 
ciudad y los servicios de calidad que 
los vecinos y las vecinas se merecen. 
Por lo que este aumento es también 
un compromiso de todos a seguir 
trabajando fuerte en este rumbo que 
hemos marcado”.
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EMERGENCIA ECONOMICA

EL VIRUS, LA CRISIS DE LIDERAZGOS Y 
LA ECONOMÍA PARALIZADA
Analistas y consultores evaluaron los efectos de la pandemia que deja el Coronavirus. Consideran que “nada será como antes”, ya que 
la crisis obligará a revisar decisiones gubernamentales y las formas de comunicarlas.

Para el economista y consultor 
Alberto Spagnolo, “la paralización 
de la obra pública pondera en de-
masía”. Spagnolo considera que el 
impacto del coronavirus es global 
en la economía y avizora un proce-
so progresivo de default, índices de 
morosidad crecientes y quiebre de la 
cadena de pagos.

Señala que en los últimos años 
las políticas del gobierno decidieron 
proteger a la banca privada, preser-
vando sus espacios y promoviendo 
la acumulación de riquezas. “Más 
tarde o más temprano la estocada va 
a llegar a los bancos y va a ser un es-
cándalo “, sentenció.

“Ante la desaparición virtual de 
las financieras desapareció el mer-
cado de capitales. No hay crédito”, 
manifestó.

Y destaca como tópicos que ca-
racterizan la crisis a la recesión, la 
falta de productividad, falta de inver-
siones, presión tributaria, y el costo 
laboral muy alto en el país. Añade 

que la paralización de la obra pú-
blica pondera de modo fortísimo 
generando más desempleo y pre-
carización laboral.

Marca como consecuencias 
también la proliferación de la ali-
caída economía informal, paupe-
rización y factores detonantes que 
se pueden llegar a desatar a partir 
de pequeños incidentes callejeros.

En tanto que el consultor polí-
tico Gustavo Córdoba señaló tres 
grandes ejes de análisis en el lega-
do de la pandemia: la cuestión de 
los liderazgos, cómo se ha trabaja-
do la crisis y la evaluación de cómo 
vamos a volver a la normalidad.

“El punto de los liderazgos en 
general tiene la función también de 
prever y llevar a la sociedad a luga-
res más previsibles. Con esta pan-
demia está claro que hubo un fallo 
en toda la escala de liderazgos. Esto 
obliga a replantearnos los modelos 
de conducción”, le dijo Córdoba a 
este diario. 

Y agregó que “algunos líderes 
mundiales, como el primer ministro 
británico, terminó contagiado.

Desde la comunicación, el con-
sultor destacó que “no estábamos 
preparados, esto genera un replan-
teo en la comunicación de los go-
biernos, no estaban preparados en 
los cambios de narrativa, no hemos 
tenido la capacidad de reaccionar a 
tiempo y estamos ensayando cosas 
sin saber el resultado”.

“No hay una coordinación salu-
dable, incluso, ante la gran confu-
sión, se comunica cualquier cosa, 
como en el caso mejicano, que to-
man en broma la pandemia”, consi-
deró.

Y aseguró que “hay algo que ante-
cede a la comunicación de crisis. En 
Argentina no estamos en situación 
de crisis concreta, hay que distin-
guirla de la comunicación de crisis, 
que es la que me debe dar certezas, la 
comunicación de riesgo tiene la fun-
ción de generar cambios de hábitos, 

en Argentina se ha hecho bien”.
Para Córdoba, “en general, la po-

lítica debe replantearse todo, es el 
momento de la profesionalización. 
Esta pandemia ha mostrado que es-
tamos lejos del punto óptimo de lo-
grar una buena comunicación”.

El tercer punto, sobre el replanteo 
del día después, el consultor dijo que 
“tenemos la realidad, que el sistema 
capitalista está en crisis”.

“Hoy no tenemos mercado, na-
die puede comprar o vender bienes 
y servicios, no hay libre funciona-
miento de las economías, esto obliga 
a replantear la función del estado, de 
la inversión en salud, si el eje es la ga-
nancia o algo intermedio”.

“Nada va a volver a ser como 
era, el trabajo a distancia llegó para 
quedarse. Ya no van a ser posibles 
eventos masivos igual que antes. 
También tenemos que plantearnos 
la conectividad a internet. Tenemos 
que entender que estamos corriendo 
de atrás a la pandemia”, concluyó.
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LOS DOCENTES PRIVADOS 
MANIFESTARON SU DECEPCIÓN

RÍO GRANDE  - Los docentes pri-
vados, a través del SADOP, manifes-
taron su malestar por no cobrar el 
aumento que estaban esperando y 
señalaron que se enteraron de la me-
dida “por los medios” o al revisar sus 
cajas de ahorro al tiempo que asegu-
raron que no están en igualdad de 
condiciones con los trabajadores de 
la educación del sector estatal.

Al respecto la titular del Sindica-
to Argentino de Docentes Privados 
Andrea Cabrera indicó que “el lunes 
desde la mitad de la mañana nos 
encontramos con esta desagradable 
noticia y con una gran decepción, 
con bronca, con enojo de parte de 
toda la docencia fueguina. Sentimos 
que nos han faltado el respeto, que 
han faltado a la palabra, no cumplie-
ron con lo acordado y sin tener nin-
gún comunicado oficial de parte del 
Ejecutivo”. 

En diálogo con el programa “La 
Mañana en La Tecno” la Secretaria 
General del gremio  que representa 
a los docentes privados aseguró que 
se encuentran “con un desconcierto 
muy grande” y que se enteraron “por 
los medios” y por “los compañeros 
que chequeaban sus cajas de aho-
rro”, que no percibirían el aumento 
que se había anunciado al tiempo 
que aclaró que realizaron gestiones 
“con diferentes autoridades” del Mi-
nisterio de Educación, para conocer 
las razones de la medida, quienes 
finalmente les respondieron que “es 
una orden de más arriba”. 

La titular del SADOP indicó que 
luego pudieron saber que la noticia 
ya le había llegado a los representan-
tes legales de los diferentes colegios, 
y en ese sentido manifestó que “una 
vez más, los colegios se enteran an-

tes que nosotros que somos repre-
sentantes de los trabajadores” y re-
saltó que “más allá del malestar por 
la noticia de que no vamos a cobrar 
lo acordado, el malestar también 
viene de la mano de la poca comuni-
cación y de tener que enterarnos por 
distintas voces que no son las oficia-
les. Además de la incertidumbre que 
tuvimos durante todo el día”. 

Igualdad de condiciones

Cabrera expresó que no niegan 
“como parte de la población, la si-
tuación que estamos atravesando. 
Obviamente no somos necios y en-
tendemos que tanto la salud, como 
la seguridad, merecen un trato es-
pecial en estos momentos. Pero 
tampoco puede negarse la paupé-
rrima situación del salario docente, 
tenemos los sueldos más bajos de la 
Patagonia y que otras provincias del 
país” y aseguró que “la situación de 
la docencia privada en la provincia 
es siempre la misma, cada vez que 
hay un acuerdo salarial, un decreto, 
un bono –llámese suma fija, extraor-
dinaria o lo que fuere- el sector de la 
docencia privada nunca lo cobra de 
la misma manera; cuando no debe-
ría ser  así porque se supone que es-
tamos en igualdad de condiciones”. 

Al ser consultada cuáles serán los 
pasos a seguir la dirigente gremial 
indicó que se reunirán como Comi-
sión Directiva del SADOP, luego con-
sultarán “a las bases, como siempre 
lo hacemos con los docentes de Us-
huaia y Río Grande, y después vamos 
a ver cómo sigue este proceso, por-
que la verdad es que lo tomamos no 
solamente con mucha sorpresa sino 
también con mucha decepción”.

Los docentes privados se enteraron por los medios de que no cobrarían el 
aumento. Indicaron que la información se les brindó a los representantes 
de los colegios privados pero no al sindicato. Afirmaron entender la 
situación actual pero que el salario docente es el más bajo de la Patagonia. 

SUTEF SUSPENDE LA 
ACTIVIDAD VIRTUAL COMO 
MEDIDA DE PROTESTA

RÍO GRANDE - El SUTEF realizó 
un congreso on line para analizar la 
situación del sector y la no liquidación 
del aumento acordado, durante el cual 
resolvieron suspender la tarea que vie-
nen realizando con los alumnos vía in-
ternet y pedir una reunión urgente con 
las autoridades.  

El informe del congreso docente 
señala que “Luego de la apertura reali-
zada por el secretario General, Horacio 
Catena, tomaron la palabra los delega-
dos y delegadas para realizar aprecia-
ciones y explicitar los mandatos de sus 
compañeros. Surgieron también pre-
guntas y dudas que fueron evacuadas. 
Lo más preocupante, muchas compa-
ñeras y compañeros que no cobraron 
nada o cobraron la mitad debido a que 
no fueron dados de alta”.

Asimismo informaron desde el gre-
mio docente que “después de un largo 
intercambio y opiniones se resolvió: 
retención virtual ante retención inde-
bida de haberes a partir a partir de ayer 
y solicitar una reunión urgente con el 
Ministerio de Educación” y se definió 
realizar un nuevo “congreso online el 
martes 14 de abril a las 18 para evaluar 
cómo continúa la medida de acuerdo 
a como avance la negociación si la hu-
biera así como continuar con las mani-
festaciones en las redes”.

Medida ilegal
Finalmente mencionan en el infor-

GREMIALES

Ayer se llevó a cabo un paro virtual en reclamo de que se pague el acuerdo 
homologado entre el gremio docente y el Gobierno provincial. Además se 
denunció problemas con las altas de los cargos. Desde el SUTEF esperan un 
encuentro con el Ejecutivo para discutir la problemática.

me del SUTEF que “Con respecto a la 
reunión con el Ejecutivo, se pedirá la 
liquidación del acuerdo homologado, 
las altas de inmediato y reliquidación 
de las mismas, devolución de débitos, 
reliquidación de sumas fijas mal liqui-
dadas, plan de desendeudamiento, en-
tre otras cosas”.

En este marco plantearon desde 
el sindicato que el martes “la docen-
cia fueguina cobró sus salarios sin el 
acuerdo homologado y cientos de ellos 
se encontraron con 0 peso. Como es 
sabido, en el sector docente, es tiem-
po de altas y baja y movimientos en el 
sistema educativo; desde el Gobierno 
dieron la baja de los cargos en febrero 
y no dieron las altas de los cargos que 
se tomaron en los meses de febrero o 
marzo.

El BTF aplicó todos los descuentos 
de préstamos y tarjetas quedando así la 
familia docente fueguina en una situa-
ción económica muy grave”.

Desde el SUTEF indicaron que 
“Ante esta ilegal medida del Gobierno 
de no pagar lo homologado y no pagar 
los cargos que se tomaron en febrero y 
principios de marzo, la docencia reali-
za una retención virtual a la espera de 
que el Gobierno recapacite y se atenga 
a cumplir lo acordado que tiene fuerza 
de ley” y remarcan que “las y los docen-
tes estamos trabajando, no estamos de 
vacaciones”.

GREMIALES



  TIEMPO FUEGUINO | 9 de Abril de 202014 | 

FUEGUINOS VARADOS

ADRIANA CHAPPERÓN: “NO HAY TRANSPORTE 
NI SE VA A HABILITAR POR AHORA”

El presidente Alberto Fernández 
habló por teleconferencia con los 
gobernadores quienes plantearon la 
repatriación de los ciudadanos vara-
dos a sus provincias de origen, pero el 
mensaje fue contundente: no hay po-
sibilidades de habilitar el transporte, 
ya que podría convertirse en un foco 
de contagio.

“Aerolíneas declaró que no volaba 
a Ushuaia. Y no depende del gober-
nador lamentablemente. Ayer estuve 
comunicada con la ministra de segu-
ridad y también lo estamos trabajan-
do a través del ministro de transporte 
y con todos los funcionarios posibles. 
El tema del transporte es a nivel na-
cional”, dijo la ministra de Gobierno, 
Adriana Chapperón.

Esta semana habrá dos vuelos que 
llegarían desde Buenos Aires a Santa 
Cruz, y desde el gobierno de Tierra 
del Fuego se están haciendo gestio-
nes para acceder poder acceder a 
esos dos vuelos.

“Nosotros gobernamos con la nor-
mativa que hay que cumplir. Cuando 
las personas lleguen a Tierra del Fue-
go van a tener que cumplir con la 
cuarentena. Todas las personas han 
sido esperadas por micros y llevadas 
a su domicilio y hacen el seguimiento 
de 14 días obligatorios”, dijo la minis-
tra por Radio Provincia Ushuaia.

Con respecto a los fueguinos que 

están varados en el exterior, desde el 
gobierno provincial se trabaja con los 
consulados y embajadas.

“En primer lugar, cuando hubo 
dos vuelos, vinieron las personas que 
se habían ido por una cuestión de sa-
lud. Después se embarcaron las per-
sonas que no tenían un lugar donde 
estar. Hay una serie de prioridades 
que tienen que ver con una cuestión 
sanitaria y después económica”, ase-
guró Chapperón.

“Es injusto decir que esta es una 
cuestión del gobernador, porque él 
está pidiendo que esta situación se 
reactive. Dicen que la gente se va a 
quedar sin trabajo y hay un decreto 
del presidente que impide los despi-
dos. El tema del transporte es el más 
grave que tiene el país. Ayer dijo el 
presidente que la cuarentena conti-
núa”.

“Hay provincias más complicadas 
que nosotros, porque está suspendi-
do el transporte interjuridiccional. Si 
bien entran autos en la frontera, salud 
sigue haciendo el seguimiento para 
cumplir la cuarentena. Venir desde 
otras provincias implica que cada 
provincia también está tomando me-
didas, en Santa Cruz hay un montón 
de lugares donde no se puede entrar. 
También es muy difícil venir en auto y 
esto hace que la gente lo desestime”, 
dijo.

Según Chapperón, “el 4 de mayo 
iba a salir el primer vuelo desde Us-
huaia, que no necesariamente son 
extranjeros, están de paso en Us-
huaia, alrededor de 100 personas que 
no han podido salir. Y los vuelos del 
ministerio de defensa salieron vacíos 
por una decisión del ministerio de 
defensa. La gente estaba toda contro-
lada para llegar a Buenos Aires y de 
ahí a sus lugares”.

Desde los grupos de Whattsapp 
conformados para informar a los 
fueguinos varados en Buenos Aires, 
en permanente comunicación con 
la Casa de Tierra del Fuego, algunos 
vecinos, que tienen sus tickets para 
volar, argumentan que desde Aero-
líneas Argentinas les responden que 
todo depende del gobernador.

“Me extraña que Aerolíneas diga 
esto”, replicó la ministra. Y agregó que 
“en Tierra del Fuego no solo tenemos 
el problema de las personas que es-
tán varadas, sino de los insumos, de 
gente que está enferma, que necesi-
ta medicamentos que no llegan, y se 
están trayendo en vuelos sanitarios y 
no llegan”.

“Los médicos que hace años que 
vienen a las terapias vienen en esos 
vuelos, pero esos vuelos no tienen la 
posibilidad de traer a la gente vara-
da”, señaló.

En cuanto a la ayuda económi-
ca que piden los vecinos varados en 
otros lugares, la ministra aseguró que 
“todo el mundo pide que el gobierno 

ayude, pero tiene que ser razonable la 
situación, hay montones de ayudas 
que se están tramitando y ver cada 
caso en particular. Con la gente que 
se quedó varada, se estaba pagando 
el alojamiento. Había gente que no 
quería recibir nada y quedarse en el 
aeropuerto. Hasta se pensó en traer-
las en micro y no todas las personas 
pueden viajar tantas horas”.

“La Casa de Tierra del Fuego está 
haciendo una evaluación permanen-
te y dando respuestas, pero mientras 
no tengamos respuestas, no habrá 
qué decir. Teníamos un listado de 
300 personas y ahora son 600. Todas 
las personas que residen en Buenos 
Aires ahora deciden volver, cada vez 
son más las personas que se van su-
mando. Y no están pidiendo que los 
traigan gratis, porque la gran mayoría 
tiene sus tickets y Aerolíneas no con-
testa. Te dicen que a la brevedad se 
comunicarán”.

“Si esto no se logra destrabar des-
de el gobierno nacional, seguirá lo 
mismo también en otras provincias. 
No hay vuelos comerciales, excepto 
que el ministerio de defensa autorice 
como lo ha hecho”, afirmó.

En cuanto a las derivaciones, Cha-
ppérón dijo que “en este momento 
no hay derivación de salud porque no 
hay atención en los centros de Bue-
nos Aires, la gran mayoría de los hos-
pitales públicos como privado están 
abocados al coronavirus y a las situa-
ciones de emergencia”.

Ante la situación de emergencia planteada desde el Gobierno Nacional, cientos de fueguinos que quedaron varados en todo el país y el exterior piden 
volver a Tierra del Fuego.
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SENADORA

DURÉ INTEGRARÁ LA COMISIÓN DE SALUD 
DEL SENADO DE LA NACIÓN

“Estamos ante un momento en el 
que es de suma importancia el traba-
jo entre todos, junto al Gobierno Na-
cional y en articulación con cada uno 
de nuestros territorios”.

La senadora destacó la importan-
cia de dicha comisión y sostuvo que 
“Como lo dice el Presidente Alberto 
Fernández, la vida de los argentinos y 
argentinas hoy es lo mas importante 
y es lo que debemos priorizar” por lo 
que, continúo “La conformación de la 
Comisión de Salud es de vital impor-
tancia para conocer el mapa actual 
de la enfermedad en nuestro país y 
a la vez tomar conocimiento sobre 
las medidas que el gobierno está de-
sarrollando para así poder articular 
acciones conjuntas que contribuyan 
en evitar una mayor propagación del 
COVID19 en el país”.

De esta manera, Duré expresó que 
“Nuestra provincia es una de las más 
afectadas junto a la ciudad de Bue-

nos Aires y las provincia de Córdoba 
y Chaco” y agregó “Por lo que estoy 
a disposición en la articulación con-
junta, algo que ya venimos trabajan-
do con los intendentes de Ushuaia, 
Río Grande y Tolhuin, lo  que nos per-
mitirá enfrentar de la mejor manera 
el cuidado de todos”.

Por último, la senadora nacional 
del Frente de Todos sostuvo que “A 
través del trabajo legislativo, se ten-
drá el objetivo de facilitar los medios 
y herramientas necesarios para que el 
Gobierno Nacional pueda continuar 
en la implementación de las medidas 
necesarias para frenar el avance de la 
pandemia”,  afirmó Duré.

La comisión será integrada por la 
senadora y Vice presidenta del bloque 
Frente de Todos Anabel Fernández 
Sagasti de la provincia de Mendoza, la 
senadora Eugenia Duré de Tierra del 
Fuego, Ana Almirón de Corrientes, el 
senador Daniel Lovera representan-

A través del decreto correspondiente que lleva la firma de la vicepresidenta de la nación y titular de la Cámara Alta Cristina Kirchner, se conformó 
la Comisión de Salud del Senado de la Nación en la cual se designó a los senadores y senadoras que la integrarán para dar tratamiento a los temas 
sanitarios por el COVID-19. 

2 NUEVOS CASOS EN LA PROVINCIA
Y 25 CON ALTA MÉDICA

Lo informó el Ministerio de Salud 
de la Provincia. La totalidad de casos 
confirmados a la fecha es de 81. 

De los 71 casos correspondientes a 
Ushuaia ya son 25 los pacientes que es-
tán recuperados. En Río Grande se re-
gistran 10 casos positivos sin variación. 
A la fecha 267 casos han sido descarta-
dos en la provincia.

Información hospitalaria:
En Ushuaia 2 casos confirmados se 

encuentran internados estables en UTI 
con ARM y 4 casos confirmados están 
en sala con evolución estable.

En Río Grande  1 caso confirmado 

CORONAVIRUS

“Quiero felicitar a la compañera, 
quien ha asumido una enorme res-
ponsabilidad en una tarea muy com-
pleja en esta etapa que vive el mundo 
y el país, como es integrar la Comisión 
de Salud del Senado de la Argentina. 

Estoy convencido que hará un 
gran trabajo, articulando con el Go-
bierno Nacional y con nuestra provin-
cia, para garantizar un mejor cuidado 
a cada uno de los fueguinos y fuegui-
nas” destacó Vuoto.

El Intendente Vuoto destacó el 
“trabajo de Eugenia de todos estos 
años”, lo que “demuestra un profun-

en clínica médica, 1 caso sospechoso 
en sala.

Ushuaia: De los casos confirmados 
en Ushuaia, 3 se encuentran en inves-
tigación epidemiológica. En Río Gran-
de, todos los casos confirmados tienen 
nexo epidemiológico. 

Casos sospechosos: 
Ushuaia: 13
Río Grande: 13
Tolhuin: 1 
Casos Descartados: 
Ushuaia: 225
Río Grande: 42
Tolhuin : 0

te de La Pampa, los senadores Nancy 
González y Alfredo Luenzo de la pro-
vincia de Chubut, la senadora Ana 
Ianni, de la provincia de Santa Cruz, 
el legislador nacional por la provincia 
de Chaco, Antonio Rodas, el  senador 
santiagueño José Neder y María Eu-

genia Catalfamo representante en la 
cámara de la provincia de San Luis. 

La semana próxima la comisión 
se integrará de manera virtual con el 
objetivo de tener una audiencia con 
el Ministro de Salud de la Nación, Dr. 
Ginés González García.

VUOTO: “NECESITAMOS A LOS Y A LAS 
MEJORES EN CADA FRENTE DE BATALLA”
El Intendente Walter Vuoto felicitó a la senadora nacional María Eugenia Duré por su nombramiento como integrante de la Comisión de Salud del 
Senado de la Nación. 

do compromiso con su pueblo y una 
gran entrega y dedicación para con 
nuestra provincia y con este proyecto 
de país que llevamos adelante”.

Por último, el Intendente capitali-
no, se refirió a que “no son tiempos fá-
ciles, pero la solidaridad y la esperanza 
nos dan la fuerza y el significado para 
atravesar estos momentos complejos, 
de profundos cambios y de enormes 
desafíos que se nos plantean como 
humanidad. En ese escenario, necesi-
tamos a los y las mejores de nosotros, 
en cada frente de batalla”.
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DEPORTES

ATENEO, CAMPEÓN DEL CERTAMEN 
USHUAIENSE DE FUTSAL AFA

USHUAIA.- La Liga Ushuaiense 
de Fútbol proclamará a Ateneo como 
el campeón del Oficial 2019/2020 del 
futsal AFA de Primera División. Así ha-
brían sido notificados los delegados de 
los diversos conjuntos, y se aguarda la 
confirmación oficial, debido al aplaza-
miento general de la actividad deporti-
va, que aún debía desplegar un par de 
fechas que restaban de la fase regular y 
la instancia de definición de los playo-
ffs.

Ante la suspensión de las acciones 
en cancha debido a la pandemia de 
coronavirus, el “Verde”, que cuenta con 
una enorme diferencia en la tabla de 
posiciones, con 14 puntos de ventaja 
por encima de su inmediato persegui-
dor Camioneros, que cuenta con 69 
puntos -dos partidos menos- y Ateneo 
suma 83 en la cima. Sería imposible al-
canzarlo, frente a la disposición de no 
desplegar los mencionados playoffs del 
campeonato porque ya no dan los pla-
zos para poder completar con la serie 
de encuentros.

El apremio por los próximos com-
promisos competitivos que restan por 
desplegarse en el segundo semestre, y 
la necesidad imperiosa de comenzar 
con el torneo propio del presente año 
(todavía se jugaba el 2019) derivaron en 
el punto final del campeonato. 

“Es una medida que dio la Liga de 
dar por finalizado el torneo que en 2019 
no habíamos podido terminar y dada a 
la incertidumbre que se vive hoy en día 
y ante la imposibilidad de darle conti-
nuidad a la finalización del torneo; y 
por la enorme diferencia que sacamos 
a lo largo del año, donde solamente 

perdimos un partido, que fue en la final 
de la Copa Ushuaia con Camioneros”, 
expresó Leandro Aranda, ex técnico y 
actual dirigente de Ateneo.

“Fuimos muy parejos a lo largo de 
todo el año, no es la manera que nos 
hubiese gustado, desde luego; pero 
había que tomar una decisión desde la 
Liga y se tomó esa postura de dar por fi-
nalizado el campeonato; y si uno toma 
la tabla, Ateneo es el campeón. Cuando 
ya se reanuden los partidos jugaremos 
las competencias del 2020”, mencionó 
“Leo” en relación a lo que se vendrá lue-
go de la finalización del confinamiento 
sanitario obligatorio, que es la medida 
preventiva efectuada en todo el suelo 
argentino.

“No sabemos qué va a pasar de 
aquí en más con el contexto social y 
cómo afecta la pandemia a la ciudad y 
a la provincia. Ahora quedará centrar-
se, cuando así las medidas sanitarias 
lo indiquen, en el Oficial 2020, la Copa 
Ushuaia, clasificatorios para la Liga Na-
cional de Fustal Argentina y Consejo 
Federal”, apuntó Aranda acerca de los 
compromisos del calendario deporti-
vo, aunque añadió que “hay activida-
des que, por esto del coronavirus, no 
sabemos si se van a poder cumplir en 
los tiempos y plazos que se deben”.

El llamado de la Selección de Ushuaia

En lo personal, “iba a estar más ale-
jado de la cancha y más cerca de la ta-
rea dirigencial en el Club Ateneo, en el 
que prácticamente llevo toda mi vida. 
Quería descansar de la parte deportiva 
y estar todos los fines de semana en la 

cancha porque también estábamos 
con las infantiles aparte de la Primera”, 
contó Aranda, quien venía desempe-

ñándose como el técnico del equipo 
principal y le dejó su cargo a otro histó-
rico del club como Ariel “Machi” Pérez.

DEPORTES

LA UNION DE RUGBY TIERRA 
DEL FUEGO INSTÓ A SEGUIR 
TRABAJANDO DESDE LOS HOGARES

USHUAIA.- A través de un comu-
nicado de prensa publicado en sus 
redes sociales, la Unión de Rugby de 
Tierra del Fuego informó que la co-
misión directiva de la institución de-
portiva que rige el deporte en la pro-
vincia “se encuentra en encuentra en 
contacto permanente con la UAR y 
las autoridades competentes, anali-
zando cuándo se podrá reanudar la 
competencia oficial”. 

Sin embargo, es imposible poder 
programar un inminente retorno de 
actividades ante la medida lógica 
preventiva del confinamiento social 
obligatorio para evitar la propaga-
ción del Covid-19 en todo el territo-
rio nacional.

“La incertidumbre que vivimos 
día a día en nuestra vida cotidiana, 
la vivimos también en nuestro de-
porte. Pero entendemos que la salud 
está por encima de todo, y es nues-
tra prioridad cuidar de todos los que 
pertenecemos a la URTF”, reza la 
palabra oficial de la Unión, que en el 
mismo párrafo del comunicado ins-

ta a sus jugadores a continuar con el 
desarrollo deportivo en sus respecti-
vos hogares. 

“Les pedimos que sigan entre-
nando y viviendo el rugby, que tanto 
nos gusta, desde sus casas, a la es-
pera que nos podamos encontrar lo 
más pronto posible dentro una can-
cha”, finaliza el comunicado.

Capacitación deportiva 
desde las redes

Desde la Unión de Rugby de 
Tierra del Fuego, además, invitan a 
participar, en esta etapa de receso 
deportivo, de las capacitaciones que 
son efectuadas a través de la Unión 
Argentina de Rugby (UAR) y se brin-
dan por Instagram Live en la cuenta 
oficial de la UAR. 

Este jueves, desde las 15:00 horas, 
estará la charla de juego apuntada a 
la defensa, que entregará el entrena-
dor nacional Nicolás Fernández Mi-
randa, quien oficiará como orador 
de la capacitación.

El conjunto de Ateneo sería proclamado campeón del torneo Oficial de la Liga Ushuaiense 2019/2020, que aún restaba la disputa de un par de fechas 
para el cierre de la fase regular y la instancia de playoffs. Sin embargo, la holgada diferencia y la incertidumbre de un pronto retorno a las canchas, 
llevan a la lógica determinación final.
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Durante la videoconferencia se 
abordaron asuntos relacionados con 
la pandemia de Coronavirus, como 
tema excluyente. El punto más des-
tacado en el análisis es el relaciona-
do con cómo va a continuar la cua-
rentena, a partir del 13 de abril. La 
articulación entre Nación y las pro-
vincia seguirá a través de distintas 
mesas de trabajo.

La ministra de Salud, Judit Di 
Giglio, participó -este miércoles, de 
manera virtual- de una nueva reu-
nión del Consejo Federal de Salud 
(COFESA), encabezada por el titular 
de la cartera sanitaria nacional, Gi-
nés González García; ocasión en la 
que se abordaron asuntos relaciona-
dos con la pandemia de coronavirus, 
como tema excluyente.

Tras señalar que de la videocon-
ferencia participaron los ministros 
de Salud de todas las provincias del 
país, junto a los integrantes de sus 
gabinetes, la funcionaria provincial 
precisó que “el punto más destacado 
fue el cómo se va a continuar con la 
cuarentena”, y adelantó que si bien 
“para algunos sectores se va a con-
tinuar, inclusive de manera más es-
tricta; para otros se flexibilizará un 
poco”.

“También se habló sobre el cui-
dado de los elementos de protección 
personal y la distribución a través del 
Ministerio de Salud de la Nación”, 
avanzó la doctora Di Giglio, quien 
observó que se trata de “recursos que 
falta en el mundo; pero la Nación 
está efectuando diferentes compras 
para enviarlos a las provincias”.

Otro de los puntos abordados en 
el desarrollo de este COFESA fue el 
relacionado con “la distribución de 
los insumos críticos, como por ejem-

EXTENSIÓN DE LA CUARENTENA

“ESTAMOS TRABAJANDO PARA DEFINIR SU ALCANCE”
plo respiradores”, dijo, e informó 
que “nosotros, este martes recibimos 
dos más, con los que ascienden a 6 
los que nos enviaron hasta el mo-
mento”.

La utilización masiva de barbijos 
como medida de protección, tam-
bién fue analizada; pero se consi-
deró que “no era aconsejable el uso 
de estos elementos ‘triple capa’ o 
‘N95’, que debe ser reservado sólo 
para el personal médico; pero que 
sí es aconsejable que los ciudadanos 
usen máscaras caseras”.

En cuanto a las áreas que serían 
liberadas de observar el aislamiento 
social obligatorio, dijo que “estamos 
trabajando en su definición, por un 
lado los gobernadores con el Presi-
dente de la Nación, y por el otro no-
sotros como Comité de Emergencia 
de la Provincia le estamos presen-
tando al Gobernador nuestra idea”.

“Pero quien determine, finalmen-
te, qué sectores se mantienen  en ais-
lamiento y cuáles no, será la Nación”, 
anotó, pero, de todos modos, reiteró 
que “nosotros presentaremos nues-
tro proyecto para ver de qué manera 
podemos acoplar ambas posturas”.

Di Giglio estimó que el sector de 
Adultos Mayores es el que se va a 
mantener en aislamiento, “inclusive 
con mayores restricciones que ahora 
para salir de sus hogares”.

En cuanto a la situación en la que 
se encuentra Argentina en este con-
texto de la pandemia de Coronavi-
rus, la Ministra de Salud de la Provin-
cia observó que “somos el único país 
del mundo que ha logrado acercarse 
a la meseta en materia de casos”, 
pero que “no tenemos otro país es-
pejo con el cual compararnos, por-
que hemos realizado la cuarentena, 

como país y como provincia, de ma-
nera anticipada”.

“Por eso es muy difícil prever de 
qué manera va a continuar la enfer-
medad”, argumentó, e indicó que “sí 
se espera que aumenten el núme-
ro de casos, por supuesto; pero en 
lo que se está buscando es evitar el 
colapso del sistema sanitario, como 
sucedió en muchísimos países del 
mundo”.

Respecto a la continuidad de la 
articulación con Nación y las demás 
provincias, Di Giglio informó que 
“tenemos una comunicación diaria 

con la Nación, a través de sus equipos 
de salud, con diferentes reuniones 
pactadas con diferentes equipos de 
trabajo”.

En ese sentido dijo que “a partir de 
este miércoles se van a realizar me-
sas de trabajo con las diferentes áreas 
provinciales de Epidemiología; ya se 
están realizando mesas de trabajo con 
las áreas de Terapia Intensiva y de Ca-
pacitación para los profesionales de 
UTI; y quedamos en comunicación 
para la próxima reunión en la que es-
tén presentes todos los ministros de 
Salud provinciales”.

El Ministerio de Salud de la 
Nación confirmó este miércoles 
que en las últimas 24 horas hubo 
80 nuevos casos positivos por co-
ronavirus, elevando el total de in-
fectados en el país a 1795.

Durante la jornada también se 
confirmaron cinco nuevas muer-
tes por COVID-19, por lo que el 
número de fallecidos por la en-
fermedad llegó a 65.

Del total de esos casos, 767 
(43%) son importados, 618 (34%) 
son contactos estrechos de casos 
confirmados, 224 (12%) son ca-
sos de circulación comunitaria y 
el resto se encuentra en investiga-
ción epidemiológica.

NACIONALES

DOS NUEVAS MUERTES Y OTROS 80 CASOS DE CORONAVIRUS
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

PROVINCIALES

FERNÁNDEZ: “LA DECISIÓN ES COPARTICIPAR A LOS 
MUNICIPIOS LOS FONDOS DEL TESORO NACIONAL”

Así lo confirmó el Ministro de Fi-
nanzas Públicas. Explicó que si bien 
no es obligación del Gobierno Pro-
vincial transferir un porcentaje de 
los Aportes del Tesoro Nacional a los 
municipios, el Gobernador decidió 
que sí percibirán parte de la ayuda 
económica.

El ministro de Finanzas Públicas, 
Guillermo Fernández explicó que 
“cuando se iniciaron las medidas 
para preservar la salud de la comu-
nidad por la pandemia del corona-
virus, los gobernadores a través de 
los ministros de Finanzas, partici-
pamos de reuniones haciendo sa-
ber a la Nación la necesidad de ser 
asistidos, en virtud del impacto que 
iba a tener en la provincia la no cir-
culación”. 

“Una de las cuestiones que plan-
teamos, y acompañamos a las pro-
vincias petroleras, fue el sostén del 
precio del barril del petróleo, y lue-
go a través de la asistencia del fondo 
de Aportes del Tesoro Nacional, que 
tenía acumulado al mes de diciem-
bre 60 mil millones de pesos” agre-
gó.

En ese sentido, precisó que “en 
un principio el Gobierno nacional 
tomó parte de esa batería de medi-
das, la decisión de distribuir 6 mil 
millones de esos 60 mil millones 
de pesos” y remarcó que “esa suma 
ha sido insuficiente, a la provincia 
le han tocado 32 millones de pesos 
de la primera distribución y estaría 

recibiendo la misma suma en los 
próximos días”.

De igual modo el Ministro seña-
ló que “estamos a la espera de cómo 
se va a instrumentar la distribución 
tanto de los fondos que quedaron 
pendientes de Aportes al Tesoro Na-
cional y cómo se va a instrumentar 
la política de financiamiento a las 
provincias, dado que algunas ha-
bíamos presentado la necesidad de 
continuar refinanciando, particu-
larmente las deudas que tienen las 
provincias con el fondo de garantía 
de sustentabilidad del ANSES, el 
cual Tierra del Fuego se endeudó en 
el 2016”.

Respecto a la distribución Fer-
nández indicó que “el Gobernador 
anunció y tomó la decisión política 
de transferir a los municipios un 
porcentaje de la Ayuda del Tesoro 
Nacional, aunque al ser un aporte 
del tesoro no debiera ser copartici-
pable” y adelantó que “en principio 
lo haríamos en función del índice 
de coparticipación de recursos na-
cionales”.  

“Necesitamos fondos” aseguró 
el funcionario e igualmente remar-
có que “debemos entender que la 
brecha que tenemos hoy es impor-
tante. Se está terminando el cierre 
del ejercicio 2019, se va a exponer 
un resultado deficitario importante 
en las cuentas de la provincia y en 
ese sentido debemos ser prudentes, 
en función que la salida de la cua-

rentena no será al ritmo del cual 
uno tenía la esperanza de reactivar 
las actividades prontamente”. 

Ante ello reflexionó que “será 
muy lento, se están definiendo 
cuáles son los sectores que van a 
iniciar, no todo va será al mismo 
tiempo y la caída de la recaudación 
se va a seguir observando y los gas-
tos hay que seguir atendiéndolos y 
en este momento son crecientes”.

Asimismo informó que “se está 
previendo una caída tanto de la re-
caudación nacional y provincial en 
función de nuevas actualizaciones 
del orden del 40%, no es un núme-

ro menor, y estrecha demasiado las 
posibilidades y los grados de liber-
tad para tomar decisiones, de allí la 
necesidad de conocer cuanto antes 
cómo se van a distribuir esos 120 
mil millones anunciados por el Pre-
sidente”.

“Teníamos una idea de provincia 
totalmente distinta, en función de 
un gobierno nacional que acompa-
ñamos y que tenía una mirada dis-
tinta de la economía nacional y el 
rol del estado en ella. Estos hechos 
que sucedieron a nivel mundial nos 
han afectado y las economías más 
débiles las sufrimos más” concluyó.

Entienda que si se deja guiar por 
la voz de la intuición y la sabiduría 
interior, pronto podrá abandonar 
la inseguridad y los temores que lo 
persiguen.

Intente confiar más en su capacidad 
intelectual. Muchos de los esfuerzos 
y metas se verán limitados por 
la inseguridad que lo invade 
naturalmente.

Sepa que iniciará el día decidido a 
concretar un par de objetivos que 
tenía entre manos. Aproveche las 
buenas energías que le brindará la 
Luna.

Fase óptima para reformar su vida y 
su círculo social. Trate de controlar 
los repentinos cambios de humor 
que últimamente le afectan en las 
relaciones.

Procure no desesperarse e intente 
sostener la calma. Durante esta 
jornada, una situación un tanto 
confusa podría llegar a desordenarlo 
anímicamente.

Alimente su jovialidad, así podrá 
eliminar los sentimientos negativos. 
En poco tiempo, resurgirá la fuerza de 
su personalidad y se sentirá mas vital.

Aprenda a mantener siempre la 
serenidad y la confianza en su 
espíritu. Sepa que debe comprender 
que ambas son la llave de la sabiduría 
en la vida.

Entienda que debe mantenerse 
precavido, ya que podrían aparecer 
personas envidiosas que intenten 
retardar su éxito. Procure alejarse de 
las mismas.

Sepa que podrá acrecentar los 
vínculos. Entienda que una buena 
mesa acompañada de su familia será 
la mejor opción.

Haga lo posible para cumplir con todos 
los deseos de un modo constructivo. 
Intente abandonar los problemas que 
no le afectan directamente a su vida.

Comprenda que fortaleciendo el 
entusiasmo y la confianza pronto se le 
acentuará su capacidad imaginativa y 
fantasiosa en todos los objetivos que 
emprenda.

No permita que la pena invada su 
corazón. Procure no cometer un error 
por su impaciencia, intente relajarse 
y conseguirá lo que se propuso en la 
vida.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
8ºc

Mínima 
5ºc

Mínima 
5º c

Máxima 
15ºc

Máxima 
17ºc

Máxima 
17º c

Máxima 
15ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$62,45

Venta
$65,08

Venta

clima
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THORNE
Tel: 424283
Thorne 912 
    

ANDINA
Tel: 423431
San Martin 683

Compra
$0,0555

FERNÁNDEZ: “LA DECISIÓN ES COPARTICIPAR A LOS 
MUNICIPIOS LOS FONDOS DEL TESORO NACIONAL”

Máxima 
8ºc

Compra
$0,0555

Compra
$0,0555

$0,0505
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